



OTAN

FIRME APOYO A UCRANIA

El Grupo de Contacto anuncia nuevas aportaciones de asistencia militar y, con liderazgo europeo, reitera su compromiso durante el tiempo que sea necesario

«**U**CRANIA no está sola», resumió la ministra de Defensa, Margarita Robles, como la esencia de lo vivido durante la vigésimo séptima reunión del Grupo de Contacto para la Defensa de Ucrania. Celebrada en la sede de la OTAN en Bruselas el 11 de abril, fue una reunión de especial significación, tanto por su claro liderazgo europeo —fue la primera convocada de forma conjunta por los titulares de Defensa de Reino Unido, John Healey, y Alemania, Boris Pistorius—, como por el momento decisivo para Kiev, en una guerra que no cesa y ante un posible proceso negociador. Y el mensaje fue claro: el Grupo de Contacto (integrado por un total de 50 países) se comprometió a proporcionar a Ucrania asistencia militar por 21.000 millones de euros, un aumento récord en la financiación aportada a Kiev para su defensa. «Ucrania necesita un Ejército fuerte y solo entonces el proceso de negociación podrá conducir a una paz justa y duradera» afirmó Pistorius, y recordó que «Ucrania se ha convertido en el epicentro de un conflicto más amplio, un conflicto entre la libertad y la opresión, entre el reconocimiento de estándares globales y un imperialismo agresivo, entre democracia y autoritarismo. Hablamos de si en las re-

laciones internacionales prevalecerá el Estado de derecho o la ley del más fuerte». Por su parte, el británico Healey matizó que «el año 2025 será crítico para el desarrollo de la guerra» y «es fundamental asumir la responsabilidad de mantener e incrementar nuestra ayuda».

En líneas generales, los asistentes —el secretario de defensa norteamericano, Pete Hegseth intervino en la clausura por videoconferencia— coincidieron en sus exposiciones y compartieron su coherencia con el respaldo a Ucrania. «La unidad y determinación de los miembros del Grupo de Contacto en su compromiso de apoyo a Ucrania son ahora más importantes que nunca», señaló la ministra de Defensa española que estuvo acompañada por el almirante Juan Francisco Martínez Núñez, secretario general de Política de Defensa. Robles subrayó también que «precisamente, en estos momentos de incertidumbre que presiden la actual situación política internacional, el compromiso de España con Ucrania y la seguridad en Europa se mantendrá firme durante el tiempo que sea necesario», a la vez que puso en valor el apoyo de España a Ucrania. «Estamos haciendo un esfuerzo muy importante de envío de material defensivo para conseguir la paz y, también, para poner en contacto a las industrias españo-

las con Ucrania, porque el objetivo fundamental es alcanzar una paz justa y duradera y apoyar a la víctimas de esta guerra cuyo único responsable es Putin».

RESPUESTAS COHERENTES

En concreto, buena parte de las ayudas ofertadas responden a las necesidades demandadas por Kiev. El presidente, Volodimir Zelenski, que intervino por videoconferencia, y el ministro de Defensa ucraniano, Rustem Umiérov, presente en la reunión, explicaron la evolución de la situación táctica en la zona, donde se constata que no han cesado los ataques contra infraestructuras energéticas y civiles. También hicieron un positivo repaso a las iniciativas de apoyo en curso, en el marco de las diferentes coaliciones de capacidades en apoyo a Ucrania. Tras la reunión, el ministro alemán afirmó en rueda de prensa: «Dada la continua agresión de Rusia contra Ucrania, debemos reconocer que la paz en Ucrania parece estar lejos» y anunció que Alemania destinará once millones de euros en ayuda militar a Ucrania hasta el 2029 (lo cual no quiere decir que la guerra tenga que durar hasta entonces). De momento, y además de carros de combate, blindados y munición, Berlín aportará cuatro sistemas antiaéreos *Iris-T* que incluyen 300 misiles, junto a 10.000 proyectiles de artillería. Pistorius también anunció la puesta en marcha de una nueva coalición de países dentro del Grupo de Contacto para apoyar a Ucrania en el campo de las telecomunicaciones, tanto para proteger las propias como para perturbar las del enemigo, además de defensa contra drones y mayor eficacia de los propios sistemas de armas.

Por su parte, el secretario de Defensa de Reino Unido anunció, conjuntamente con Noruega, un nuevo paquete de ayuda militar por algo más de 400 millones de euros para adquirir sistemas de radar, minas antitanque y «cientos de miles» de drones. A ello se unen otros 170 millones de euros para «mantener y reparar equipo del campo de batalla», una iniciativa con la que se confía que ayudará a reparar hasta 3.000 vehículos armados ucranianos. Healey reveló datos estadísticos que avalan la necesidad de enviar drones y «cambian la percepción de la guerra moderna»: entre el 70 y el 80 por 100 de las bajas en el campo de batalla en Ucrania son actualmente el resultado de ataques con drones.

Rosa Ruiz